

La mayor cantidad de dosis fueron asignadas a las dos instituciones privadas

# Así se distribuirán las primeras 2.388 vacunas que llegaron a Santander

Hacia el mediodía de ayer, miércoles 17 de febrero, llegó un vuelo cargado de esperanza para los santandereanos. En el aeropuerto Palonegro aterrizaron las primeras vacunas contra el COVID-19, que deja al menos 3.178 fallecidos en el departamento, a casi un año de iniciada la pandemia.



Marco Valencia / VANGUARDIA

El gobernador Mauricio Aguilar aseguró que siguiendo los lineamientos del Gobierno Nacional, mañana a las 3:00 p.m. se iniciará la vacunación con Efraín Valenzuela, médico anesthesiólogo y Zulmi Pinzón, enfermera jefe del Hospital Universitario de Santander.

JOHN ARIAS  
jarias@vanguardiainformacion.com.co

El Gobierno Nacional asignó a Santander una primera entrega de 2.388 dosis de la farmacéutica Pfizer, que se empezarán a aplicar al personal de salud de primera línea a partir de hoy.

En primer lugar se priorizaron a trabajadores de cuatro Unidades de Cuidados Intensivos, UCI, ubicadas en centros médicos del área metropolitana de Bucaramanga: Hospital Universitario de Santander, HUS; Hospital Internacional de Colombia, HIC; Foscal Internacional y Hospital Local del Norte. Vanguardia le cuenta cómo serán distribuidos los biológicos.

## Hospital Universitario de Santander

La primera persona que será vacunada en el departamento será Efraín Valenzuela Muñoz, coordinador de la UCI del HUS. A este hospital llegarán inicialmente 582 vacunas.

La subgerente de Enfermería del HUS, Marisela Márquez, explicó que para iniciar la vacunación se adaptó una zona de Consulta Externa, siguiendo los lineamientos del Ministerio de Salud. “Contamos con un área de recepción, otra para administración de biológicos y otra para el seguimiento de los pacientes”.

Además, la mujer resaltó la capacitación que recibió el personal para adelantar el proceso. “Se ajustaron todos los procesos para garantizar una administración segura de los biológicos. Se tiene planeada la atención para cualquier evento que se presente. Se cuenta con los elementos de protección y la infraestructura está organizada para garantizar el distanciamiento”.

Para las jornadas de vacunación en el HUS se estableció un horario de 7:00 a.m. a 7:00 p.m., de lunes a sábado. Estas primeras vacunas serán aplicadas en el transcurso de cinco días, y quienes la reciban deberán volver luego de 21 días para que les sea administrada la segunda dosis.

## Hospital Local del Norte

La otra institución pública que recibirá parte de las pri-

meras vacunas es el Hospital Local del Norte, a donde esta tarde llegarán 222 dosis.

Germán Gómez, gerente del Instituto de Salud de Bucaramanga, Isabú, comentó que en un primer momento se registraron ante el Gobierno Nacional 346 trabajadores de primera línea. Es decir, habría un faltante de 124 biológicos para cubrir la totalidad de las personas con mayor riesgo en este hospital. “Se trata de personal que trabaja en las UCI, Unidades de Cuidado Intermedio, las zo-

**En Santander, ayer se presentaron 224 nuevos contagios por COVID-19, según el Instituto Nacional de Salud.**

nas de urgencias COVID y el hospital de campaña. Igualmente personal que apoya las áreas COVID, como el equipo de laboratorio y servicios de alimentación...”.

Sobre las dosis pendientes, el funcionario aseguró que se está a la espera de que el Ministerio de Salud envíe nuevas vacunas. “Al parecer será la próxima semana”.

El Isabú tiene a disposición 35 vacunadores certificados que podrían aplicar las 222 dosis a las personas seleccionadas entre la tarde este jueves y la mañana del viernes. “Cuatro equipos de vacunación estarían disponibles para que cada uno vacune a 54 personas dentro de nueve horas”.

## Foscal Internacional

Jorge Ricardo León, director general de la Clínica Foscal, explicó que en su caso recibirán 810 vacunas que serán aplicadas a personal que

labora en UCI y urgencias respiratorias. Entre los elegidos se encuentran enfermeras, terapeutas, médicos internistas y anesthesiólogos.

El directivo afirma que estarían pendientes cerca de 2.300 dosis para cubrir a todos los trabajadores de la primera línea. “El Gobierno Nacional ha dicho que paulatinamente irán llegando las vacunas y poco a poco se irá cumpliendo el plan de vacunación”.

La Foscal espera vacunar 170 personas diariamente en zonas que se adaptaron exclusivamente para esta tarea. “Cada vez vamos a ir mejorando la capacidad, seremos punto de referencia de vacunación para Nueva EPS y Ecopetrol”.

## Hospital Internacional de Colombia

Al HIC le corresponderían 606 dosis en esta primera entrega. Antonio Figueredo Mo-

reno, director Médico de la institución, detalló que la priorización fue realizada por el Ministerio de Salud, teniendo en cuenta diferentes factores como el nivel de exposición que tienen las personas al coronavirus. “En la primera etapa de la primera fase debería vacunarse el personal de primera línea, mientras que en la segunda etapa de esta fase le correspondería al personal de segunda y tercera línea”.

La primera línea no solo abarca a los médicos, sino que incluye a todo personal que labora en las áreas especiales para la atención de COVID-19. “También se vacunarán enfermeras, terapeutas respiratorios y trabajadores de servicio de apoyo, como radiología, vigilancia, alimentos... porque son personas que circulan en la zona con pacientes confirmados”.

Por el momento no se ha autorizado la vacunación

para trabajadores de la Fundación Cardiovascular de Colombia.

## ¿Y las 168 restantes?

Entre estos cuatro centros asistenciales se distribuirán 2.220, lo que significa que quedarían por aplicar 168 dosis. Al cierre de esta edición, el secretario de Salud de Santander, Javier Villamizar, aseguró que en el centro de acopio se está analizando qué destino tendrá este remanente. “Nos estamos reuniendo con la funcionaria del Gobierno Nacional que hizo la entrega oficial. Estamos analizando si se puede distribuir a otra institución”.

El funcionario explicó que se espera que semanalmente se reciban nuevas vacunas en el departamento. Por el momento se desconoce si en Santander se distribuirán vacunas de Sinovac, las cuales llegarán al país este fin de semana.

## Reactivarán la Recreovía de Bucaramanga desde este 21 de febrero

SDSDSD SD SDS SDS SD S

Con actividades dirigidas a niños y adultos, a partir de este domingo 21 de febrero se reactivará la Recreovía de Bucaramanga, tras una para de

más de 11 meses que se realizó como prevención ante el arribo de la pandemia.

Cerca de 1,5 kilómetros de la carrera 27 serán habilitados para la práctica de deportes y recreación, entre el

Parque de Los Niños y el Parque Turbay.

En este tramo de dicho corredor vial se desarrollará la Recreovía entre las 8:00 a.m. y las 12:00 m. Por consiguiente durante tal horario estará restringido el paso de automotores.

Desde el Instituto de la Juventud, el Deporte y la Recreación de Bucaramanga, Inderbu, se precisó que la idea es continuar efectuando esta tradicional oferta cada domingo, pero se advirtió que dependerá de la evolución de la pandemia y del comportamiento de los participantes.

Luis Gómez Guerrero, director del Inderbu, indicó a Vanguardia que “la Recreovía regresa ajustada a una nueva realidad originada por la COVID. Parte de su éxito es que todos los asistentes adopten y mantengan todas las medidas de autocuidado. Por decirlo de alguna manera, será una especie de prueba piloto, que definirá cómo funcionó el evento.

“Inicialmente ya estamos en la capacidad de hacer la Recreovía domingo a domingo. Pero también debemos



Archivo / VANGUARDIA

Las directivas del Inderbu advirtieron que la continuidad de la Recreovía cada domingo dependerá de la evolución de la pandemia y del comportamiento por parte de los asistentes.

monitorear las estadísticas de la pandemia sobre contagios, recuperados, etcétera”, agregó el funcionario.

Dicho Instituto precisó que aquellos ciudadanos que quieren participar en la Recreovía deberán cumplir las siguientes medidas de bioseguridad:

- Usar tapabocas en todo momento, que cubra por completo las zonas de nariz y boca.
- Conservar dos metros de distancia entre cada persona.

• No compartir objetos como envases, toallas, entre otros.

• Portar kit de autocuidado con alcohol o antibactericida, y toalla.

De acuerdo con lo informado desde el Gobierno Local, diversas autoridades y entidades del Municipio estarán presentes a lo largo de los 1,5 kilómetros de este espacio recreativo, para vigilar y garantizar el cumplimiento de

## DATO

Durante cuatro horas estará habilitado este espacio para esparcimiento y ejercicio. Según el Inderbu, en el horario de 8:00 a.m. hasta las 12:00 del mediodía.

los protocolos establecidos para los asistentes.

“En todo el trayecto tendremos personal dispuesto para el control de las medidas de bioseguridad. Tendremos apoyo de secretarías como Cultura, Salud, Educación, Desarrollo Social, y de entidades como Policía, Bomberos, Dirección de Tránsito y Defensa Civil”, indicó el Director del Inderbu.

Sobre la oferta del próximo domingo, el Instituto informó que en el Parque de Los Niños se encontrarán actividades dirigidas especialmente a niños y adolescentes, con atracciones para la práctica de deportes extremos, entre otras.

En el costado opuesto, en el Parque Turbay, los ciudadanos podrán participar en sesiones de aeróbicos y ‘bailoterapias’.

**EMPAS**

**CONVOCATORIA A REUNIÓN ORDINARIA DE LA ASAMBLEA GENERAL DE ACCIONISTAS DE LA EMPRESA PÚBLICA DE ALCANTARILLADO DE SANTANDER S.A. ESP - EMPAS S.A**

La Gerente Suplente de la Empresa Pública de Alcantarillado de Santander S.A. ESP - EMPAS S.A., en ejercicio de la facultad conferida en los estatutos sociales y en las normas del libro II del Código de Comercio, CONVOCA a la reunión ordinaria de la Asamblea General de Accionistas que se realizará en la Carrera 23 No. 37-63 Piso 4 Sala de Juntas Santurbán de Bucaramanga, el 12 de marzo de 2021 a las nueve de la mañana (9:00 a.m.), para agotar el siguiente orden del día:

**ORDEN DEL DÍA**

1. Verificación del quórum.
2. Nombramiento de presidente y secretario de la reunión.
3. Lectura y aprobación del orden día.
4. Presentación, consideración y aprobación del informe de gestión de la vigencia 2020.
5. Presentación, consideración y aprobación de estados financieros a corte 31 de diciembre de 2020.
6. Informe de la Revisora Fiscal.
7. Presentación y aprobación del plan anual de gestión para la vigencia 2021.
8. Acuerdo por medio del cual se adiciona la disponibilidad inicial, cuentas por pagar y vigencias expiradas.
9. Acuerdo mediante el cual se adicionan excedentes financieros al cierre fiscal 2020.
10. Acuerdo mediante el cual se aprueba el código de Integridad.
11. Autorización de vigencias futuras.
12. Presentación del proyecto de Manual de Contratación y Manual de Procedimientos de Contratación del contrato 2533.
13. Elección de Revisor Fiscal.
14. Propositiones y varios.
15. Elaboración y aprobación del Acta.

**LUDY ELENA ALEMÁN CASTELLANOS**  
Gerente Suplente